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登米市教育委員会会議録 
会議の名称 平成２７年第１０回登米市教育委員会８月定例会議 

開催日時 

 

 

平成２７年８月２１日（金） 

午後 １時３０分 開会 

午後 ３時５２分 閉会 

開催場所 登米市中田庁舎２階２０１会議室 

教育長氏名 教育長 佐藤信男 

出席委員氏名 

 

 

 

委員 畠山信弘 

委員 橘 智法 

委員 小野寺範子 

委員 大久保 芳彦 

欠席委員 なし 

傍聴者 なし 

事務局職員氏名 

教育部長 志賀  尚 

理事兼教育部次長 高橋 秀広 

学校教育管理監 小野寺 文晃 

参事兼教育総務課長 伊藤 隆敏 

教育企画室長 岩渕 公一 

学校教育課長 永浦 広巳 

活き生き学校支援室 鹿野 征美 

生涯学習課長 佐藤 嘉浩 

文化財文化振興室長 佐藤 貞光 

書記 教育総務課 課長補佐 伊藤幸太郎 

議題 報告第１２号 一般事務報告について 

報告第１３号 

専決処分の報告について（登米市教育委員会公印規則及び

登米市教育委員会の組織等に関する規則の一部を改正する

規則について 

報告第１４号 

専決処分の報告について（登米市教育文化振興補助金交付

要綱及び登米市生涯学習支援人材バンク設置要綱の一部を

改正する告示について） 

報告第１５号 
専決処分の報告について（登米市教育委員会処務規程等の

一部を改正する訓令について 

議案第４４号 登米市教育振興基本計画（案）について 

議案第４５号 
平成２６年度登米市一般会計歳入歳出決算に対する意見聴取に

ついて 

会議結果 報告第１２号 承認 

報告第１３号 承認 

報告第１４号 承認 

報告第１５号 承認 

議案第４４号 決定 

議案第４５号 決定 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

伊藤教育総

務課 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

大久保委員 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

開会（午後１時３０分） 

 ただ今から、平成２７年第１０回登米市教育委員会８月定例会議を開

会します。開会時間は午後１時３０分とします。 

  

前回の会議録の承認を求めます。 

 

（７月８日定例会議及び７月２３日開催の臨時会議の会議録を説明） 

 

 

会議録の説明が終わりました。この内容について御異議ありません

か。 

 

 「なし」の声あり 

 

御異議がないものと認め、承認することとします。 

 

会議録署名委員の指名を行います。 

教育長から指名してよろしいでしょうか。 

 

「はい」の声あり 

  

 御異議がないようですので、１番畠山委員、２番橘委員にお願いしま

す。 

 

日程第１、報告第１２号「一般事務報告について」を上程します。「教

育長の一般事務報告について」、私から報告いたします。 

 

（一般事務報告について、平成２７年７月８日から平成２７年８月２

０日までの会議・行事出席状況やその概要などについて、別紙資料に

基づき報告する） 

 

 一般事務報告が終わりました。この件について御質問はありますか。 

  

 登米市中学生いじめ問題を考えるフォーラムですが、私たちが考える

いじめ、先生方が考えるもの、中学生が自ら考えるいじめとそれぞれあ

ると思いますが、どのような内容だったのか教えてください。 

 

 私は途中で退席したところですが、学校の具体的な事例ではなく、参

加生徒がそれぞれ考える「どうしていじめが起きるのか」について意見

を出し合い、そしてどうすればなくせるのか討論をしました。 

 その意見等を模造紙の上に張っていき、仲間分けしていくというワー

クショップ方式で進められました。 

 参加者をグループ分けして進めたところですが、友達の相談相手にな

るなど、方向性は大体同じものだったようです。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺学校

教育管理監 

 

 

 

 

 

 

 

大久保委員 

 

 

 

畠山委員 

 

 

 

 

佐藤生涯学

習課長 

 

畠山委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

なぜ、いじめが起きるのか原因を挙げて、その原因をグループ分けし

て、どのようにしたら未然に防げるのか、方法、対策を練ったものを、

全体の中でグループごとに発表して、最終的に全体としてひとつにまと

めていきました。 

 そしてそれぞれ学校に持ち帰って、今日のフォーラムの内容を生徒会

代表として、自分たちの学校の生徒に伝え、いじめ問題に対する共通の

意識を持ってもらい、いじめ問題について、それぞれ生徒自身が対応し

ていくということでまとめたということになります。 

 

私もいじめ問題については、外部からいろいろな話を聞くより、自分

たちで自ら原因、その解決策を考えていく機会を設けることが、いじめ

をなくすことにつながると思います。 

 

 二つお聞きします。石ノ森章太郎ふるさと記念館会館１５周年記念式

典ですが、４人の委員も全員参加したのですが、１０周年記念式典のと

きと比べて、規模がだいぶ縮小されたと感じましたが、そのことについ

て伺います。 

 

 今回、１０周年でなく、間の５周年ということもあり、１０周年のと

きと比べて、式典の規模を抑えて実施したところです。 

 

 教育講演会の内容について、教えてください。 

 

 教育講演会のテーマは、学校と地域のかかわり方と地域活性化につい

てで、講師は、ベネッセ教育研究所の黒木情報企画室主任研究員からお

話をいただきました。 

 講演の内容として、各自治体への調査の結果、教育施策実行の上で最

大の課題は、予算と人材の不足となっており、島根県海士町の隠岐島前

高校などの例を挙げながら、講演をいただいたところです。 

 

 ほかに御質問はありますか。 

 

「なし」の声あり 

  

御質問がないようですので、報告第１２号「一般事務報告について」

は、報告のとおり承認することに御異議ありませんか。 

 

「異議なし」の声あり 

 

御異議がないようですので、日程第１、報告第１２号「一般事務報告

について」は、報告のとおり承認することとします。 

 

日程第２、報告第１３号「専決処分の報告について（登米市教育委員

会公印規則及び登米市教育委員会の組織等に関する規則の一部を改正

する規則について）」を上程します。 

事務局から説明をお願いいたします。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

志賀教育部

長 

 

伊藤教育総

務課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

志賀教育部

長 

 

伊藤教育総

務課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

（議案を朗読） 

 

  

（報告内容を別添資料に基づき説明） 

  

 

説明が終わりました。御質問はありますか。 

 

「なし」の声あり 

  

御質問がないようですので、報告第１３号「専決処分の報告について

（登米市教育委員会公印規則及び登米市教育委員会の組織等に関する

規則の一部を改正する規則について）」は、報告のとおり承認すること

に御異議ありませんか。 

 

「異議なし」の声あり 

 

御異議がないようですので、日程第２、報告第１３号「専決処分の報

告について（登米市教育委員会公印規則及び登米市教育委員会の組織

等に関する規則の一部を改正する規則について）」は、報告のとおり承

認することとします。 

 

日程第３、報告第１４号「専決処分の報告について（登米市教育文化

振興補助金交付要綱及び登米市生涯学習支援人材バンク設置要綱の一

部を改正する告示について）」を上程します。 

事務局から説明をお願いいたします。 

 

（議案を朗読） 

 

  

（報告内容を別添資料に基づき説明） 

  

 

説明が終わりました。御質問はありますか。 

 

「なし」の声あり 

  

御質問がないようですので、報告第１４号「専決処分の報告について

（登米市教育文化振興補助金交付要綱及び登米市生涯学習支援人材バ

ンク設置要綱の一部を改正する告示について）」は、報告のとおり承認

することに御異議ありませんか。 

 

「異議なし」の声あり 

 

御異議がないようですので、日程第３、報告第１４号「専決処分の報

告について（登米市教育文化振興補助金交付要綱及び登米市生涯学習

支援人材バンク設置要綱の一部を改正する告示について）」は、報告の
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

志賀教育部

長 

 

伊藤教育総

務課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

志賀教育部

長 

 

伊藤教育総

務課長 

 

佐藤教育長 

 

畠山委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

とおり承認することとします。 

 

日程第４、報告第１５号「専決処分の報告について（登米市教育委員

会処務規程等の一部を改正する訓令について）」を上程します。 

事務局から説明をお願いいたします。 

 

（議案を朗読） 

 

  

（報告内容を別添資料に基づき説明） 

  

 

説明が終わりました。御質問はありますか。 

 

「なし」の声あり 

  

御質問がないようですので、報告第１５号「専決処分の報告について

（登米市教育委員会処務規程等の一部を改正する訓令について）」は、

報告のとおり承認することに御異議ありませんか。 

 

「異議なし」の声あり 

 

御異議がないようですので、日程第４、報告第１５号「専決処分の報

告について（登米市教育委員会処務規程等の一部を改正する訓令につ

いて）」は、報告のとおり承認することとします。 

 

日程第５、議案第４４号「登米市教育振興基本計画（案）について」

を上程します。 

事務局より説明をお願いします。 

 

（議案を朗読） 

 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

説明が終わりました。御質問はありますか。 

 

 登米市教育振興基本計画（案）の２ページ２の（２）児童・生徒につ

いてとありますが、文中には中点がありません。 

 次に６ページのですが、表の中に２６年度まで入れることはできます

か。 

 また、「引き続き登米っ子学習の効果的運用が求められるところで

す。」とありますが、「登米っ子学習」が学力の調査結果の中で本当に生

かされているのか、平成１８年ころから登米市では全ての学校で取り入

れ力を注いでいるところですが、中身の運用が本当に効果的なのか、活

かされていないのではないかと感じました。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

伊藤教育総

務課長 

 

佐藤教育長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

志賀教育部

長 

 

伊藤教育総

務課長ほか 

 

 次に７ページ④不登校・いじめ等についての中で、「下回ってはいる

ものの」とありますが、この続く文章が説明不足で表現を修正する必要

があると思います。 

 ９ページです。特別支援学級の在籍児童生徒の推移ですが、平成１７

年が４８名で、平成２６年が８２名になっています。この分析ですが、

近年増加してきたわけではなく、昔は親が反対して対象になっても支援

学級に入れなかったり、また、その後の学校や教育委員会の指導、説明

により父兄も理解してきて、特別支援学級の児童生徒数に反映されてき

ているものと思います。 

 １１ページです。下から４行目、推進の意味の文言が重なっています。 

 １２ページの図１５はどこにあるのかなと思いました。②ですが、子

どもたちとありますが、たちはいらないと思います。 

 １３ページの現状と課題ですが、登米市の課題が何なのか、明確に書

かれていないと感じました。 

 この後ろのページのほうは、前にも話しておりますので省略します。 

 私からは意見ですので、後は事務局で検討してもらいたいと思いま

す。 

 この計画は、３２年度までのものでありますし、今後の学校、幼稚園

の再編にも影響していく基本的なものだと思いますので、よろしくお願

いします。 

  

 部でもう一度、見直しを行いまして、次回、再度提案させてもらいま

す。 

 

ほかに御質問はありますか。 

「なし」の声あり 

  

御質問がないようですので、議案第４４号「登米市教育振興基本計画

（案）について」は、指摘いただいたところを修正することとして、決

定することに御異議ありませんか。 

 

「異議なし」の声あり 

 

御異議がないようですので、日程第５、議案第４４号「登米市教育振

興基本計画（案）について」は、一部修正をして決定することとしま

す。 

 

日程第６、議案第４５号「平成２６年度登米市一般会計歳入歳出決算

に対する意見聴取について」を上程します。 

事務局より説明をお願いします。 

 

（議案を朗読） 

 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 伊藤教育総務課長ほか、各課長、室長により説明 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

畠山委員 

 

佐藤文化財

文化振興室

長 

 

畠山委員 

 

佐藤文化財

文化振興室

長 

 

畠山委員 

 

佐藤文化財

文化振興室

長 

 

小野寺委員 

 

 

志賀教育部

長 

 

大久保委員 

 

佐藤文化財

文化振興室 

長 

 

大久保委員 

 

 

永浦学校教

育課長 

 

佐藤教育長 

説明が終わりました。 

ここで暫時休憩いたします。 

午後３時４５分まで、休憩することとします。 

 

（ 休 憩 ） 

 

休憩前に引き続き会議を開きます。 

議案第４５号「平成２６年度登米市一般会計歳入歳出決算に対する意

見聴取について」、御質問はありますか。 

 

発掘調査費ですが、寺池館跡からは何が出てきたのですか。 

 

建物の柱の下の礎石が出てきました。発掘調査では、礎石しか出てき

ませんでした。 

 

 

その場所は、伊達宗弘さんの先祖が住んでいた登米城なのですか。 

 

登米城の本丸は、もう一段高いところにあったようです。 

 

 

 

今回の発掘調査は、これで終了ですか。 

 

そうです。 

 

 

 

給食費の滞納額が３千万円ありますが、古いのは何年位前のものです

か。 

 

合併前からになります。ただ、徴収できないものは、古い順に不納欠

損でおろしているものもあります。 

 

東和町にある華足寺の山門の修繕は完成したのですか。 

 

５月３１日の段階で完成しています。地元の負担金は、百万円位とな

っています。 

 

 

学校トイレの洋式化工事ですが、繰越した分の工事は、全て今年度中

に完成する予定ですか。 

 

繰越した分の最終工期が、今年の１０月末になっておりまして、工事

は順調に進んでいます。 

 

ほかに御質問はありますか。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

伊藤教育総

務課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「なし」の声あり 

  

御質問がないようですので、議案第４５号「平成２６年度登米市一般

会計歳入歳出決算に対する意見聴取について」は、原案のとおり決定す

ることに御異議ありませんか。 

 

「異議なし」の声あり 

 

御異議がないようですので、日程第６、議案第４５号「平成２６年度

登米市一般会計歳入歳出決算に対する意見聴取について」は、原案の

とおり決定することとします。 

それでは、次回の教育委員会定例会議の開催日程についてお願いしま

す。 

 

平成２７年９月２９日（火）の午後１時３０分開催でお願いしたいと

思います。 

 

平成２７年９月２９日（火）午後１時３０分から行うことに御異議あ

りませんか。 

 

「異議なし」の声あり 

 

御異議がないようですので、次回の会議の日程は、９月２９日（火）

午後１時３０分から行うことで決定します。 

 

閉会（午後３時５２分） 

 


